

# Appel à mobilisation le samedi 4 novembre contre le nouveau projet de carrière à Guéméné Penfao !

🌿 Après plus de 35 ans sans exploitation, l'ancienne carrière du Tahun est aujourd'hui remplie d'eau et présente des paysages et une biodiversité devenus rares. On y trouve notamment des vipères, plusieurs espèces de couleuvres, de nombreux insectes et oiseaux comme les engoulevents et des orchidées peu communes.

Depuis plus de 15 ans, le groupe Pigeon – acteur tentaculaire du BTP du Grand-Ouest – tente de faire rouvrir la carrière à son compte. Objectifs : extraire 2,6 millions de tonnes de grès (à destination de sous-couches de routes), avant de stocker dans le trou jusqu'à 288 000 tonnes de déchets du BTP.

Pour y parvenir, l'eau du site - qui provient de la nappe phréatique contrairement aux mensonges contenus dans le dossier du projet – devra être pompée et rejetée par le groupe 24h/24 et 7j/7, asséchant ainsi les nappes avant de polluer ce qu'il en restera.

Sachant :

- Que la préfecture a donné l'autorisation d'exploiter au groupe Pigeon durant l'été contre l'avis de la population et des communes avoisinantes (hormis celle de Guéméné-Penfao favorable au projet) ;
- Que les enquêtes publiques négatives successives, les divers événements organisés par le collectif de citoyens et les tentatives via les voies juridiques n'ont pas fait infléchir la balance - malgré un dossier d'exploitation truffé de mensonges et d'aberrations ;
- Que les travaux de sécurisation du site ont débuté malgré de nouveaux recours juridiques ;
- Que nous connaissons l'urgence d'arrêter l'artificialisation des sols à outrance et la destruction des ressources en eau ;

📍 Le collectif « Tahun Problème » lance un appel à soutiens et à manif' action festive le samedi 4 novembre aux alentours de la carrière pour mettre fin à ce projet et faire pression sur tous les autres qui suivent la même logique destructrice.

🕒 Sont prévus : un rassemblement à 11h , un repas organisé sur place puis un départ en farandole sauvage, festive et déterminée en début d'après-midi. Nous donnerons des éléments sur le lieu et l'organisation de l'événement au cours des prochaines semaines.

Ce projet est un exemple de plus de l'absurdité de leur monde.

Soyons nombreux pour lutter contre la destruction des écosystèmes, de la ressource en eau, et l'artificialisation des sols.

🐸 Pour cette farandole sauvage, soyons des libellules, des têtards, des nénuphars, des hirondelles, bref soyons comme l'eau qui jaillit de la source et toutes les vies qu'elle alimente... éblouissants et virevoltants! 💧

**Signataires :**

Collectif Carrière du Tahun, Maizon Pop, Europe Écologie Les Verts 44, Extinction Rebellion Nantes, Extinction Rebellion Redon, Camil, Le cri du bocage, Grand Auverné Environnement, La Tête dans le Sable, Maison, du peuple en colère, Nantes en Commun, Collectif sans Pesticides Port de Roche, Collectif Sans Pesticides Massérac, Soulèvement de la Terre Redon, Soulèvement de la Terre Nantes, Maison du Peuple de Nantes, NDDL Poursuivre Ensemble, Attac44